

Manuel Muñoz Astudillo

Magistrado escribe poemas inspirado en natal Quirihue

INFO 738

Manuel Muñoz Astudillo se da su tiempo para escribir poemas a pesar de estar muy ligado a la labor judicial que pareciera ser una actividad sin poesía. ¿Cuál es su musa? Su pueblo natal, Quirihue, donde junto a otro escritor del mismo lugar, Luis Contreras Jara, también Premio Municipal, hicieron actividad literaria creando el grupo Coiquén. Por esta labor y por haber llevado el nombre de Quirihue a un alto nivel cultural en todo este tiempo, la Municipalidad de Quirihue le otorgó el Premio Municipal 1997, Mención Poesía.

El es el actual magistrado del Segundo Juzgado Civil de Talcahuano. En las letras es conocido con el seudónimo de Andrea Carpentier, habiendo editado a la fecha y con ese nombre, seis libros: "Sur de mayo", "La presencia inadvertida", "Blue para una ciudad imaginaria", "Las razones del tiempo", "Imágenes" y "El ojo sobre la ciudad". A esta lista se suma su último texto en prosa titulado: "Temperamento mortal y otros relatos", donde desarrolla varios cuentos de corte policial.

En todas partes donde ha estado -por sus funciones judiciales-, ha promovido y participado en las actividades literarias del lugar como encuentros literarios, publicaciones de revistas, formación de grupos literarios. Ha ejercido cargos judiciales en Yumbel, Arauco, Laja y Coronel. En Laja, junto con otros artistas, echaron las bases para una Corporación Cultural que todavía funciona "y muy bien", según señala.

• *Acaba de recibir el Premio Municipal de Arte, Mención Poesía 1997, de la Municipalidad de Quirihue, su tierra. El reconocimiento se le otorga por haber impulsado numerosas actividades literarias con el sello de su pueblo.*



Magistrado Manuel Muñoz Astudillo, seudónimo Andrea Carpentier para las letras, por la admiración que siente por el estilo narrativo del escritor Alejo Carpentier.

Su poesía

Cuenta Manuel Muñoz: "Quirihue es muy rico en artistas y en calidad humana de su gente. Tiene poetas (Luis Contreras, Sergio Salgado, Jorge Labra, entre otros), pintores y folcloristas. Florian Irribarra, profesor, es un gran historiador que ha investigado hasta los orígenes de este pueblo. Tiene documentación

valiosa que debiera alguien interesarse por editarlos. Hay profesores eméritos que hicieron textos de estudios. Son tantos que sus calles llevan sus nombres. Quirihue, sumido entre cerros, genera mucha intelectualidad entre su gente. Hay un proyecto de repatriar a Francisco Contreras, famoso y gran poeta modernista de esta tierra también, que está sepultado en París... Quirihue es una postal colonial. Casas de adobe y tejas. Campesinos a caballo, labranza rural. Es la paz que tiene el provinciano y el saludo al amigo es fraternal. Se invita a compartir la comida típica, la cazuela de pava, de cordero, los asados y, como todas las viñas son pequeñas y soleadas, dan mosto de buen sabor y de harta fortaleza... Todo esto ha trascendido en mi poesía. Son el 'leitmotiv' de mis versos netamente formados en mi pueblo, aunque considerados de una manera universal, porque amo el lar, los pequeños dioses de los lugares, y eso trasciende a través de las memorias acercándome quizás un poco a Teillier para realzar más el amor al ancestro, a lo vivido, a lo oculto que llega a la niñez. Las paredes de las casas de mi pueblo cautivan y cuentan la historia de mi vida".

Magistrado escribe poemas inspirado en natal Quirihue [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Magistrado escribe poemas inspirado en natal Quirihue [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile